
Bereits zum sechsten Mal veranstaltet in diesem Herbst die IPM AG in Part-
nerschaft mit der Deutschen Bahn das Railway Forum in Berlin. Wie auch 
bei den vorhergegangenen Veranstaltungen werden sich wieder zahlreiche 
Experten und Entscheider zwei Tage lang zusammenfinden, um die Perspek-
tiven der Bahnindustrie zu diskutieren. Im Gespräch mit dem Privatbahn 
Magazin spricht der Vorsitzende des Vorstands der IPM AG, Prof. Dr. Johan-
nes Walther, über seine Erwartungen und Schwerpunkte.  

Sabine Leidig sitzt seit 2009 für Die 
Linke im Deutschen Bundestag und 
ist bahnpolitische Sprecherin ihrer 
Fraktion. Vom 15.-18. Juli 2019 ab-
solvierte sie ein Praktikum auf einer 
Güterlok. 

Am 23. Mai 2019 eröffnete Bundes-
verkehrsminister Scheuer das Deut-
sche Zentrum für Schienenverkehrs-
forschung in Dresden. Das DZSF 
wird beim Eisenbahnbundesamt 
(EBA) organisatorisch angesiedelt 
sein. Im Gespräch mit dem Privat-
bahn Magazin spricht der Präsident 
des EBA, Gerald Hörster, über die 
Arbeit der neuen Behörde.   

Luxemburg hat angekündigt, ab 2020 
den ÖPNV kostenfrei zu betreiben. Lu-
xemburgs Verkehrsminister François 
Bausch äußert sich zu den Gründen 
dieser Entscheidung und den daraus 
entstehenden Konsequenzen. 

Die Aufgabenträger des Schienenpersonennahverkehrs (SPNV) konnten die 
gefahrenen Zugkilometer von 605 auf 673 Millionen steigern. Gleichzeitig 
wuchs die Zahl der von Fahrgästen im SPNV zurückgelegten Kilometer von 
38 Milliarden auf 57 Milliarden.   

Nach der Wahl zum Europäischen 
Parlament hat sich der neue Ver-
kehrsausschuss konstituiert.   Viele 
Fragen können nicht alleine in Ber-
lin entschieden werden, sondern 
werden auf europäischer Ebene be-
schlossen. Im europäischen Parla-
ment ist hierfür in erster Linie der 
Ausschuss für Verkehr und Touris-
mus zuständig.  

Die Vossloh AG verkauft ihr Ge-
schäftsfeld Vossloh Locomotives 
an CRRC Zhuzhou Locomotive, 
die Tochter des größten Schienen-
fahrzeugherstellers der Welt, 
CRRC.
 Der vereinbarte Kaufpreis wird 
sich voraussichtlich auf einen nied-
rigen einstelligen Millionenbetrag 
belaufen.  

Um die Besiedlung Nordamerikas 
voranzutreiben, wurde die Eisen-
bahn im 19. Jahrhundert staatlich 
massiv gefördert. Dies gilt für Kana-
da ebenso wie für die benachbarten 
Vereinigten Staaten. In Zeiten stär-
kerer Individual-Mobilität verliert 
die Bahn jedoch immer mehr an Bo-
den gegenüber Auto und Flugzeug. 


